

Die Weltstadt Wien ist die zwölftgrößte Stadt der EU. Die österreichische Hauptstadt ist auch die Stadt von Johann Strauss, Sigmund Freud und Gustav Klimt. Was waren diese Herren von Beruf?



Die Habsburger

Die Habsburg ist eine Burg in der Schweiz. Die Ritter, die dort lebten, vergrößerten ihr Gebiet ständig durch Krieg und Heiraten. Schon vor siebenhundert Jahren verließen sie ihre kleine Burg und zogen nach Wien. Vom Spätmittelalter bis zur Französischen Revolution war meist ein Habsburger Kaiser des Deutschen Reiches. Einer von ihnen sagte einmal: „In meinem Reich geht die Sonne nie unter.“ Was hatte er damit gemeint?

Schönbrunn

Der Palast wurde von 1696 bis 1713 für die Kaiserin Maria Theresia gebaut. Er hat über tausendfünfhundert Räume und hinter dem Palast befindet sich ein prächtiger Park. Marie-Antoinette wuchs hier auf. Später heiratete sie König Ludwig XVI. von Frankreich und noch später wurde sie dann in Paris geköpft. Wieso wohl?

Der Prater

Der Prater ist ein großer Vergnügungspark. Dort kann man Zuckerwatte essen, mit einem Luftgewehr schießen oder mit der Geisterbahn fahren. Die Hauptattraktion gibt es seit über hundert Jahren. Was ist das wohl?



Die Staatsoper

Wien war schon immer eine musikalische Stadt. Berühmt sind die Wiener Philharmoniker und die Wiener Sängerknaben. Die Staatsoper wurde vor hundertfünfzig Jahren eröffnet. Sie ist noch immer eines der elegantesten und wichtigsten Opernhäuser in Europa. Hier findet jedes Jahr der berühmte Debütantinnenball statt. Was ist wohl eine „Debütantin“?

Die Ringstraße

An der Ringstraße befinden sich Denkmäler, Parks, öffentliche Gebäude und Museums. Wie in den meisten Städten Europas riss man in der Mitte des 19. Jahrhunderts die Stadtmauern nieder und baute an ihrer Stelle breite Boulevards. Wieso wohl?



Kärntnerstraße

Die Kärntnerstraße ist eine verkehrsfreie Fußgängerzone im Zentrum der Stadt. Hier befinden sich die berühmten Wiener Cafés. Hier kannst du auch einkaufen gehen – wenn du genügend Geld hast! Welche Währung brauchst du?

Die Spanische Hofreitschule

Diese weltberühmte Reitschule war früher nur für die kaiserliche Familie. Seit dem Ersten Weltkrieg werden bürgerliche Reiter und ihre Pferde ausgebildet. Für Besucher finden auch besondere Vorführungen der Lipizzianerpfede statt. Welche Farbe haben diese?